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      AI CITTADINI DEL COMUNE DI 

 

SAN TOMASO AGORDINO 

 

 

La lista dei candidati al Consiglio comunale e la collegata candidatura alla carica di Sindaco, contraddistinta dal 

simbolo «due cerchi, uno dentro l’altro: nel minore la foto riportante il monte Civetta con l’orologio visibile dalla 

piazza, nel maggiore centrata al centro in alto la scritta “OLTRE I CAMPANILISMI”, centrati in basso i colori 

della bandiera italiana», qui di seguito espongono il proprio programma amministrativo per il quinquennio di carica 

degli organi del Comune: 

PROGRAMMA ELETTORALE 
LISTA CIVICA “OLTRE I CAMPANILISMI” 

 

CANDIDATO SINDACO 

MORENO DE VAL 
 

 
PREMESSA  
 
Mi propongo per questo quarto mandato in quanto, con dispiacere, non è stata presentata 
una nuova lista che potesse portare nuova energia al nostro territorio comunale. 
Questi quindici anni dedicati ad amministrare il nostro Comune assieme ai vari consiglieri 
che mi hanno affiancato non sono stati semplici per molteplici motivi; in primis perché 
l’impegno ha sottratto tempo al lavoro, alla vita famigliare, alle passioni di ognuno. L’altro 
aspetto che ci ha messo a dura prova è stata la gestione di numerose criticità che si sono 
susseguite: l’emergenza neve dell’inverno 2013/2014, la tempesta Vaia a fine ottobre del 
2018, la pandemia Covid nella primavera del 2020. Un decennio amministrativo non semplice. 
Malgrado questo non ci siamo limitati alla normale amministrazione, ma abbiamo cercato di 
portare novità che potessero migliorare e rendere più attrattivo dal punto di vista turistico 
San Tomaso oltre che creare posti di lavoro. 
Di seguito mi permetto di elencare le attività che il gruppo amministrativo che ho presieduto 
ha portato a compimento. 
 
Zip Line Civetta 
L’intento con cui abbiamo realizzato la Zip Line, la teleferica per il trasporto di persone più 
“alta” delle Dolomiti, è stato quello di creare interesse nei confronti dell’ambiente montano, 
attraverso un’esperienza diversa, alternativa che permettesse di conoscere la montagna 
librandosi nell’aria. La struttura, in funzione dal 2012, ha saputo attirare migliaia di visitatori. 
Dopo un periodo di stop, quest’anno la struttura riprenderà la propria attività condotta da 
nuovi gestori. 

Arena 1082 
Da sempre vi è stato l’intento da parte dell’Amministrazione di dare vita ad una struttura 
polivalente che venisse incontro alle esigenze non solo delle società sportive o culturali di 



San Tomaso, ma di tutto il territorio agordino. La struttura che ha saputo concretizzare 
questa speranza è l’Arena 1082. L’opera inaugurata nel corso dell’estate del 2016 è stata 
realizzata grazie ad un finanziamento nell’ambito del bando “Seimila campanili” e negli anni 
ha saputo accogliere eventi ricreativi e culturali, ma anche attività sportive di vario genere, 
quali il calcio a 5, l’hockey in line, il pattinaggio su rotelle e negli anni si è rivelata adatta a 
ricevere manifestazioni di varia natura. Negli ultimi anni la struttura è molto richiesta da 
varie società sportive e culturali dell’intera conca agordina. Per questo è stato stilato un 
Regolamento comunale per la sua gestione, al fine di garantire un controllo puntuale del suo 
impiego e un rientro di quelle che sono le spese vive della struttura. 

Vertik Area Dolomiti 
Siamo orgogliosi di aver completato Vertik Area Dolomiti, l’opera, finanziata con i Fondi di 
Confine di area vasta a cui si sono aggiunti contributi del Comune, è composta da una 
magnifica palestra di roccia indoor e un annesso bar ristorante. Il riscaldamento è a biomassa 
e in futuro potrà alimentare tutte le strutture presenti nell’area degli impianti sportivi. 

Il fine dell’amministrazione era molteplice: innanzitutto creare una struttura non ancora 
presente sul territorio che potesse fungere anche da luogo di incontro e scambio, in secondo 
luogo dare posti di lavoro.  
Questa innovativa palestra di roccia è stata pensata non solo per i turisti, ma anche per 
avvicinare i residenti di tutte le età, soprattutto i bambini e i ragazzi che possono ritrovarsi in 
questo ambiente “protetto” e a contempo aggregante. 
Il lavoro dei gestori ha dato fino ad ora ottimi risultati: vi sono in essere convenzione con 
alcuni istituti scolastici, tra cui si ricorda l’IC di Cencenighe Agordino e il l’Istituto Superiore 
Follador – De Rossi. Ad oggi i bambini e ragazzi iscritti ai corsi che si tengono tre volte la 
settimana sono una sessantina. La palestra è stata lo scorso anno sede dei Campionati 
regionali per ragazzi e adulti sia di velocità che di difficoltà. 
Il 19/20 e 21 maggio 2023 ha ospitato, affiancando San Martino di Castrozza, il Campionato 
Italiano giovanile di arrampicata sportiva. Circa 300 climbers Under 16, Under18 e Under 20 
si sono sfidati sulla parete speed. 
Quest’anno a gennaio ha ospitato le gare Veneto Speed “Junior Cup” Under 10/12/14/16 e 
18, a febbraio il Campionato Regionale Assoluto Speed Senior & Veneto Speed “Junior Cup” 
U 10/12/14 e U 16/18/20. 
 
 
Interventi sugli edifici comunali 
Abbiamo riqualificato dal punto di vista energetico i tetti dei principali edifici comunali, così 
come l’edificio scolastico, che attualmente ospita la scuola dell’infanzia e il Centro Orti 
Rupestri, attraverso l’installazione dei pannelli solari e la sostituzione di tutti gli infissi. Sono 
stati cambiati i portoni dei magazzini comunali. 
 
 
Centralina idroelettrica Ru de le Notole 
Dopo molti anni di lavoro siamo riusciti a realizzare in collaborazione con BBI (BIM Belluno 
Infrastrutture) la centralina idroelettrica collocata lungo l’asta del torrente Ru de le Notole, e 
poi a sottoscrivere recentemente una complessa convenzione per la gestione del manufatto 
che consente al comune di introitare degli importanti proventi. 
 
 
“Dolomites Rock Miniatures” 
Il progetto ha preso vita nel 2017 e si è concluso nel 2023. 
L’intento è stato quello di creare le Dolomiti in miniatura considerando la proposta innovativa 
e in grado di diversificare e destagionalizzare l’offerta turistica, dando vita ad un percorso 
aperto a tutti in cui vengono collocate le riproduzioni in dolomia del Serla delle principali cime 
dolomitiche. 
Negli anni si sono avvicendati ben 19 artisti nazionali ed internazionali che hanno dato vita 
ad altrettante opere che sono state collocate lungo “Il Sentiero delle Dolomiti in miniatura”, 



percorso che sta ottenendo grandi riscontri, visto il numero di visitatori di ogni età che lo 
percorrono in ogni stagione. 
 
Centro Orti Rupestri 
Abbiamo inaugurato nel novembre del 2022, nell’edificio ospitante fino a una decina di anni 
fa la scuola primaria, il Centro di conservazione della biodiversità coltivata denominato “Orti 
Rupestri” nato al termine di un lungo percorso di collaborazione transfrontaliera con l’Austria. 
La struttura è stata visitata da più di 250 persone lo scorso anno e da oltre 150 persone 
(soprattutto alunni provenienti da vari istituti della nostra provincia) dall’inizio di quest’anno.  
 
 
Interventi sul territorio 
Sono state perseguite le complesse attività per la messa in sicurezza del territorio comunale 
attraverso interventi di bonifica boschiva, di sistemazione idrogeologica, di consolidamento 
dei versanti, di realizzazione di strade silvo pastorali.  
Sono stati fatti interventi (alcuni in fase di completamento) su parte della viabilità comunale. 
 
Boschi 
In seguito alla tempesta Vaia una grande percentuale dei nostri boschi è stata distrutta e poi 
attaccata dal bostrico. Molte risorse sono state destinate per prelevare le piante schiantate o 
uccise dal bostrico, in modo da ripristinare i versanti e consentire al territorio di riprendersi 
dopo la catastrofe che l’aveva trasformato.  
 
Servizi ai cittadini 
E’ stato istituito il gruppo di protezione civile comunale che consente di intervenire sul 
territorio in tempi rapidi e comunque sempre in stretta sinergia con la Provincia e con la 
Regione. 
 
Si è giunti alla sottoscrizione di un accordo quinquennale con l’Unione Montana Agordina in 
base al quale verrà migliorata la digitalizzazione e l’innovazione dei servizi del portale 
telematico del Comune anche in linea con una delle tre finalità strategiche del PNRR. 
 
Sono state sostenute per due annualità consecutive – utilizzando e richiedendo dei fondi ad 
hoc - le piccole imprese, inoltre, con il contributo di 1.000 euro per ogni nascita, si è cercato 
di sostenere le famiglie almeno nella prima parte della vita dei loro figli. 
 
Si è avviato e portato a termine il progetto “Ospitalità diffusa” che ha consentito la 
riqualificazione di alcuni edifici e l’accoglienza di un buon numero di turisti. Si è poi destinato 
un contributo al gruppo dell’Ospitalità diffusa per la creazione di un sito attraverso il quale le 
persone interessate a vivere la montagna a misura d’uomo possano trovare strutture adatte 
alle loro esigenze e risposte alle loro curiosità. 
 
Siamo riusciti a potenziare notevolmente le cucine Al Pian con l’intento di offrire un’ulteriore 
possibilità di apertura al territorio e alle associazioni in esso operanti. 
 
Sono stati rinnovati accordi o convenzioni con il gruppo Alpini, con la Pro Loco, con il Gruppo 
Folk Bati Orz, con l’Associazione Astrofili “Cieli Dolomitici”, con “APS Orti Rupestri”, 
associazioni di volontariato che rendono poliedrica l’offerta culturale e folkloristica del nostro 
paese. 
 
  
L’investimento complessivo gestito negli anni in cui la nostra amministrazione ha operato 
ammonta a circa 17 milioni di euro, importo, mai raggiunto in precedenza, che ha portato alla 
creazione di oltre dieci posti di lavoro e ad un incremento turistico pari al 150%, come si può 
desumere dalle tabelle riportate di seguito. Secondo i dati Istat infatti da 1499 presenze 
registrate nell’anno 2019 si è passati a ben 3408 presenze riferite all’anno 2023.  
 



 
 
 
 
 

 
 
 



 
 
 
 

PROGETTI FUTURI 
 
 
In continuità con quanto descritto nella premessa, il nostro intento è quello innanzitutto di 
mettere a regime quanto fatto, di completare tutto ciò che è stato cantierato e di creare ulteriori 
migliorie e risparmi sulla spesa corrente del bilancio comunale; sottolineo che, in questi 
quindici anni, non abbiamo mai acceso un mutuo. 
 
 
Energia rinnovabile 
L’intenzione è quella di mettere mano alla rete di illuminazione pubblica e alle obsolete caldaie 
a gasolio che alimentano gli impianti di riscaldamento del nuovo e vecchio Municipio, nonché 
delle scuole; questi interventi ci consentiranno di ottenere importanti risparmi e di avere un 
servizio moderno ed efficiente. 
 
Viabilità e lavori pubblici 



Altro obiettivo primario è quello di migliorare l’intera rete viaria comunale che attualmente è 
in sofferenza per vari motivi connessi soprattutto all’esbosco forzoso e al conseguente 
passaggio di mezzi pesanti.  
Una parte di queste sistemazioni (asfaltature) sarà realizzata da Enel, in particolare nella zona 
di Avoscan e in parte lungo la Strada Provinciale 8 nel tratto Avoscan – Roi. 
 
Particolare attenzione sarà riservata allo studio e alla realizzazione – finanziamenti 
permettendo – di parcheggi pubblici in alcune frazioni che mancano di questo servizio o nelle 
quali gli attuali parcheggi non rispondono pienamente alle reali necessità della popolazione.  
Ci impegneremo per ottenere la messa in sicurezza dell’asta del Cordevole che scorre a fianco 
delle frazioni di Sot Colarù e Stani e il ripristino della viabilità lungo l’ex Strada Regionale 
203. 
 
La realizzazione di un nuovo marciapiede nella zona di Avoscan e il recupero di quello vecchio 
migliorerà la sicurezza pedonale dell’area.  
 
Particolare cura verrà destinata al ripristino di alcune strade silvo pastorali che attualmente 
necessitano di importanti interventi di manutenzione. 
 
Si sta ragionando anche sulla possibilità di dare nuova vita all’edificio dell’ex canonica, 
nonché di creare edilizia residenziale per giovani coppie. 
 
 
Pubblica istruzione 
Nell’ottica di continuare a contribuire all’arricchimento dell’offerta formativa per concorrere 
alla crescita di cittadini responsabili e consapevoli è nostro intento: 
- mantenere i servizi agli studenti e alle loro famiglie, acquistando, tra l’altro un nuovo 
pulmino; 
-proseguire nell’investimento di risorse per dare continuità alla proficua e stretta 
collaborazione con le istituzioni scolastiche; 
- condividere con le scuole progetti educativi che coinvolgano sempre più bambini, ragazzi e 
famiglie nell’ottica di un pensiero di crescita condiviso; 
- collaborare con la scuola per promuovere e sostenere progetti formativi ed educativi riferiti 
alla tutela, al rispetto e all’utilizzo consapevole del territorio di appartenenza. 
 
Sociale 
Manterremo il contributo di 1.000 euro (Bonus bebè) destinato alle famiglie in occasione di 
una nuova nascita. 
La nostra Amministrazione continuerà a partecipare economicamente al mantenimento 
dell’asilo nido presente a Cencenighe, in modo da ridurre in parte la quota mensile a carico 
delle famiglie. 
Vi è il progetto di dare vita ad una collaborazione con la Croce Verde di Alleghe per mettere a 
disposizione un mezzo particolare adatto al trasporto di persone disabili o con difficoltà di 
deambulazione, mantenendo comunque la proficua collaborazione con AUSER, ASCA E ULSS. 
 
 
Protezione civile e sicurezza 
Si acquisterà un mezzo dedicato agli interventi della Protezione Civile e verranno organizzati 
ulteriori corsi di specializzazione del personale volontario. 
 
Verrà comperato un nuovo mezzo sgombraneve: un trattore munito di vomere, braccio 
sfalciante e spargi ghiaia che potrà rendere più agevole lo sgombero delle strade nel periodo 
invernale e consentirà di mantenere manutentati i cigli e le aree limitrofe. 
 
Si provvederà al censimento, manutenzione e aggiornamento di tutti gli idranti presenti sul 
territorio con l’intento di alzare il livello di sicurezza territoriale. 
 



Infine verrà realizzato un nuovo magazzino comunale che potrà ospitare, oltre ai mezzi, anche 
la sede della Protezione Civile Comunale. 
 
E’ nostra volontà creare una piazzola per l’elisoccorso allargando l’accesso a Fradola in modo 
da consentire ai mezzi di soccorso un intervento più tempestivo in caso di particolari 
emergenze. 
 
Turismo 
E’ intenzione continuare a mantenere le peculiarità del nostro territorio, offrendo ai turisti che 
lo vorranno visitare e conoscere un’accoglienza a “misura d’uomo”, in grado di accoglierli 
durante il corso dell’intero anno, fornendo molteplici esperienze date dalla presenza della Zip 
Line che sarà di nuovo funzionante, dalla palestra di roccia, dal sentiero delle Dolomiti in 
Miniatura, dalla visita al Centro orti Rupestri, dal Planetario, dai percorsi dedicati presenti 
sul territorio… 
 
Altro obiettivo che cercheremo di perseguire sarà quello di creare un innovativo giardino 
alpino un cui possano essere raccolte le piante più rappresentative della flora montana. 
 
 
 
Conclusioni 
Il programma presentato non è sicuramente esaustivo di tutte le problematiche che dovremo 
affrontare nei prossimi cinque anni, il nostro intento però è quello di continuare ad 
amministrare con spirito di servizio e in modo pratico e costruttivo, lavorando per il bene del 
nostro paese inserito in un più ampio contesto, quello dell’intera vallata agordina e non solo. 
 
Vivere il paese, stimolandone la crescita e continuando il percorso di cambiamento che ci 
contraddistingue è il sogno che vogliamo realizzare con il contributo di tutti. 

 
 

 

CANDIDATO SINDACO      DE VAL MORENO 

CANDIDATI AL CONSIGLIO COMUNALE   COLLOI DAVIDE 

         GAIARDO DANIELE 

         GAIARDO MARIA JOSE’ 

         MAZZUIA MATTEO 

         PALMIERI FRANCO 

         RUDATIS IVAN 

         ZANDOMENEGO ERIK 
 


